



## LE MONUMENT DES COMBES

Ce monument à la fois majestueux et austère fut dressé sur le lieu où 27 maquisards furent exécutés le 27 septembre 1944.

Les 27 stèles en granit ont été offertes par les granitiers de La Bresse et disposées suivant la forme du terrain.

## UNE VUE SUR LE COL DU BRABANT :



Depuis le monument, nous avons une vue imprenable sur le col du Brabant, limite de La Bresse et de Cornimont, le village voisin.

Culminant à 878 mètres, ce col est doté d'une chapelle dédiée à Notre Dame des Agonisants. Elle a subi les bombardements de 1944 et a été restaurée en 1954. Sa singularité réside dans la

présence d'une imposante croix en grès rose encastrée dans l'un de ses murs. Deux légendes entourent cette croix ([voir fiche Chapelle du Brabant](#))

Nous remarquons également la dispersion de l'habitat : de nombreuses bâtisses se trouvent sur les hauteurs, éloignées du centre ville. Une expression est née du fait de cette dispersion : les habitants de la commune de La Bresse qui vivent éloignés du centre ville disent encore de nos jours "on va au village"

Flash patois : « I Bréebant o viè y èffoua trô l'méres et fâre enne priére è sin  
Djozon pou lè bouonne mouô »



*Au Brabant, on vient y allumer trois chandelles et prier Saint Joseph, patron de la bonne mort.*

Nous remercions vivement Michel Claudel, notre traducteur, pour son aide précieuse